

VARIÉTÉS

RECOURS AUX SAINTS CONTRE LES ÉPIDÉMIES

Les saints, qui ont passé sur la terre en semant les miracles autour d'eux, exercent encore du ciel, à bien plus forte raison, leur pouvoir bienfaisant envers les malheureux de la terre.

Et de même qu'ici-bas, chacun d'eux s'est signalé par des œuvres particulières, au ciel, leur intercession se porte vers certaines grâces plus spéciales.

En ce temps d'épidémie, il est intéressant de rappeler quels saints on invoque plus spécialement contre les maladies contagieuses.

En voici une liste, qui n'a pas la prétention d'être complète, Elle est publiée par la *Semaine de la Suisse*.

Sainte Geneviève, patronne de Paris (3 janvier). En 1129 comme une fièvre contagieuse, appelée " Feu sacré ou Mal des ardents ", faisait beaucoup de victimes, on porta en procession la chaise de la Sainte et l'on convoqua les malades dans l'église Notre-Dame : tous furent guéris, sauf trois dont la foi était trop faible. A la suite de ces faits, on construisit l'église de Sainte-Geneviève.

Saint Sébastien, martyr (20 janvier). Né à Narbonne, à Milan, il est invoqué contre la peste et les épidémies parce que les flèches dont il fut transpercé en sont le symbole, d'après le langage de l'Écriture Sainte (Ps. VII, 14), particularité qui se retrouve dans l'histoire de quelques autres martyrs.

Saint Grégoire le Grand, pape (12 mars). On peut l'implorer avec confiance, puisqu'il fit cesser à Rome une épouvantable peste en organisant la grande procession qui rappelle la statue du Môle d'Adrien ou Fort Saint-Ange.

Sainte Godeberte, vierge (11 mai). Patronne de Noyon — infortunée ville qui n'est plus aujourd'hui qu'un monceau de ruines, — elle y avait autrefois engagé le peuple à se convertir, à prier et à supporter un jeûne de trois jours pour être délivré de la peste. On lui avait obéi, et cet ennemi, moins redoutable que le fléau de la guerre, avait disparu.

Saint Louis de Gonzague, jésuite (21 juin). Ce jeune religieux, mort à l'âge de vingt-deux ans, est très naturellement invoqué, puisqu'il fut la victime de son ardeur à soigner les pestiférés (1591).

Saint Christophe, martyr (25 juillet). On a raconté que, sur le point d'être exécuté, il avait prié Dieu de préserver de la peste ceux qui, plus tard, auraient recours à sa protection ; aussi la piété populaire ne l'a-t-elle pas oublié.

Sainte Marthe, sœur de Lazare (29 juillet). Les fidèles de Tarascon, menacés de la peste qui ravageait les environs, l'ont appelée à leur aide, ont été exaucés et ont contribué à propager son culte dans des circonstances analogues.